
香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）民建聯在市民支持下踏入25

周年，昨日該黨黃大仙支部舉辦

民建聯25周年會慶嘉年華與街坊

同樂。民建聯主席、立法會議員

李慧琼昨日致辭表示，相信未來

可以繼續與支持者堅強迎接挑

戰，攜手克服困難，並談到黃大

仙區長者人數較多，對醫療需求

殷切的問題。食物及衛生局局長

陳肇始應邀為活動主禮，她表

示，自己一直關注黃大仙區居民

對醫療服務的需求，也理解他們

對政府提升地區醫療服務的訴

求，承諾一定會跟進以及改善黃

大仙區的醫療服務和設施。

民記慶祝25歲
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由強烈要求印度撤軍看維護國家主權安全的重要意義

印度軍隊非法越界進入我國領土一個
半月過去了，仍有幾十人滯留我國境
內。
中國強烈要求印度撤軍，彰顯了中國

維護國家主權、安全、發展利益的堅強
決心和信心，也從一個側面闡釋了維護
國家主權安全的重要意義。

界線即是底線 底線不容突破
中共十八大之後，中共中央總書記、
國家主席、中央軍委主席習近平提出了
「底線思維」，要求各級領導幹部在處理
錯綜複雜的矛盾和問題時，先要劃定一
條底線，工作中要追求最高目標，但要
明確最低不能突破什麼底線。運用「底
線思維」，才會處事有力、有節、有度，
處變不驚，穩紮穩打，取得最好的效
果。經過近五年的實踐，「底線思維」已
經體現在各個領域，取得積極的成果。
以此來分析此番印軍非法越界事件。
印度此舉不僅是衝擊中印關係的底線，
而且是衝擊《聯合國憲章》、國際法基本
原則和國際關係基本準則所規定的底
線。
其一，印度軍隊進入中國領土屬於入

侵行為。中印邊境長達2,000多公里，
雖有多處存在爭議，但這次事件發生在
中印邊界錫金段，該段經1890年的《中
英會議藏印條約》劃定，印度獨立後、
中華人民共和國成立後，都承認了該條
約劃定的邊界線。據此條約，洞朗地區
歷來屬於中國，一直在中國的有效控制
下，不存在爭議。印度軍隊越過位於山
脊的中印邊界線，進入中國領土，屬於
入侵行為，侵犯了中國的領土完整。
其二，印度干涉主權國家事務屬於挑

戰國際法。印軍進入中國的理由非常
「奇葩」，稱洞朗屬中國和不丹領土爭
議地區，中國在洞朗地區修路，威脅不
丹的安全。中國和不丹都屬於主權獨立
國家，雙方邊界雖未劃定，但自上世紀
八十年代以來已經進行了24輪邊界會
談，達成了廣泛共識。中不邊界的事
情，是中國和不丹兩國之間的事情，關
你印度什麼事！印度執意干涉，不僅侵
犯了中國、不丹的領土主權，更是對
《聯合國憲章》、國際法基本原則和國
際關係基本準則的挑戰。
印度已經踩到了兩條底線，將自己置

身於危險境地。界線即是底線，底線不

容突破！中國若此時出手「清場」，既
是維護國家的領土主權，也是遵循國際
法的基本原則；既表達了善意和克制，
也闡明了「留給印度撤軍時間不多了」
不是空話；既能得到全國民眾的堅決支
持，也能得到國際社會的廣泛認同。

克制釋放善意 並非源於軟弱
正在崛起的中國是一個什麼樣的國

家？這是許多人細心觀察、不斷探究、
甚至不惜以「危險動作」屢屢試探的問
題。2014年3月，國家主席習近平訪問
法國時，曾提起拿破崙的那句名言：
「中國是一頭沉睡的獅子，當這頭睡獅
醒來的時候，世界都會為之發抖。」習
主席說：「中國這頭獅子已經醒了，但
這是一隻和平的、可親的、文明的獅
子。」
中國是一個愛好和平的國家，希望國

與國和平相處、民與民相親互動，但和
平不是沒有原則，可親不是可欺可侮，
文明不是無限制地克制。此次印度軍隊
進入中國領土已長達一個半月，中國保
持了足夠的克制，至今沒有「武力清
場」，但這並不意味着中國沒有權利、

沒有理由、或者不打算「武力清場」。
中國之所以耐心地保持克制，是希望

印方能保持戰略上的清醒。從歷史的角
度看，中印兩國都擁有古老的文明，近
代都曾受到西方殖民者的欺凌，應該惺
惺相惜，互相尊重；從實現中華民族偉
大復興「中國夢」的大局看，印度和中
國作為鄰國，中印作為全世界人口最多
的兩個國家、以及最大的兩個發展中國
家，應該攜手合作，共同應對發達國家
對發展中國家的歧視、排擠和打壓，致
力於構建更加公平公正的國際新秩序；
從中國周邊環境的現實狀況來看，中國
的戰略重心在東北亞、東海和南海，而
不是西部，中國並不希望在西部大動干
戈。印方如果能夠看懂這些，應該盡快
無條件撤軍，以免弄巧成拙；若以挑戰
中國來取悅某些國家，必將頭破血流！

國家利益至上「港獨」沒有出路
近日中國強烈要求印度撤軍，都彰顯

了中國維護國家主權安全的決心和信
心。這也清晰地表明，中央在處理國家
主權安全問題時，堅持一條基本原則：
國家利益至上。
習近平主席在慶祝香港回歸20周年

大會上的重要講話中指出：「『一國兩
制』在香港的實踐遇到了一些新情況、
新問題」、「香港維護國家主權、安
全、發展利益的制度還需完善」。習主

席的話，完全點中了
香港落實「一國兩
制」的不足之處。
近年來，香港成為

一些國際勢力選擇的
「發力點」，「泛政
治化」現象的出現，
立法會否決政改方案、非法「佔中」、
旺角暴亂等事件的背後，都有某些國家
的影子。在某些國家某些組織某些政客
看來，香港這枚「棋子」用得好，可以
「亂中」，遏制中國崛起的進程；用得
不太好，至少也可以「亂港」，以印證
「一國兩制」不成功，讓中國難堪。
此次中央對待印軍非法越界事件的嚴

正態度表明，中華民族偉大復興是中國
的核心利益，也是最高利益，任何試圖
打斷這一進程的「大動作」和「小動
作」，中央都不會坐視不管。國家利益
至高無上。某些境外勢力試圖在香港扶
持「港獨」勢力、分裂國家，同樣是沒
有出路的。中央對香港的要求有兩條：
一是維護國家主權、安全、發展利益，
二是維護香港長期繁榮穩定。二者當
中，第一條為重。我們應該按照習主席
的要求，不斷完善維護國家主權、安
全、發展利益的制度，織牢國家安全的
網，不能讓分裂勢力有機可乘。這是香
港全體市民應盡的義務、應有的視野、
應擔的責任。

中國政府對印度軍隊非法越界事件的堅定態度充分表明，中華民族偉大復興是中國的核心利益，

也是最高利益，任何試圖打斷這一進程、威脅中國主權安全的行為，中國都會堅決回擊。國家利益

至高無上。某些境外勢力試圖在香港扶持「港獨」勢力、分裂國家，同樣是沒有出路的。

屠海鳴 中國和平統一促進會香港總會常務副會長 香港僑界社團聯會永遠名譽會長 中華海外聯誼會理事 港區上海市政協常委

關顧醫療幫「老友」

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）香港大學
政治與公共行政學系教授、曾在「佔領」期
間批評學聯不顧整體民意的陳祖為，前晚公
佈退出智庫「民主思路」，未有交代原因。
「民主思路」召集人、行政會議成員湯家驊
昨日慨嘆「第三條路」難走，陳的退出是政
治對立、社會撕裂的後果，二人同是犧牲
者。

fb發消息 未交代原因
陳祖為前晚在facebook稱已正式離開「民

主思路」，但未有交代原因，只稱「天下無

不散之筵席」。不少反對派中人對帖文讚
好，包括「香港眾志」秘書長黃之鋒、民主
黨立法會議員尹兆堅、工黨前立法會議員何
秀蘭等。
湯家驊昨日在facebook引用作家魯迅的詩

句，慨嘆「兩間餘一卒，荷戟獨徬徨」，
指陳祖為退出對自己及「民主思路」是莫
大打擊，又說忠義兩難存，自己在政治道
德分野與政治對立矛盾間，往往選擇前
者，但未必每個人也認為這是對的，也不
是每個人也能忍受在政治鬥爭中一些極為
難聽的說話，「祖為的退出，是政治對

立、社會撕裂的後果，我和他也是這浩劫
中的犧牲者。」
他在回覆傳媒查詢時稱，相信陳祖為退

出與自己加入行會有關，陳或會覺得「民
主思路」與「民主派」越走越遠，但「民
主思路」創立時表明要走「第三條路」，
當然不會與「民主派」一樣。
陳祖為與湯家驊同為公民黨創黨黨員，比

湯家驊更早於2014年退黨，二人在翌年聯同
其他學者成立「民主思路」，陳當時是聯席
召集人。陳也在違法「佔領」行動期間，協
助學聯代表準備與特區政府官員的對話，但
對學聯在對話後的表現感到失望，指他們只
關注「佔領」者的意見，全面否定政府建
議，會失去公眾的支持。

香港高鐵連接
國家超過兩萬公
里的高鐵網絡，

縮減香港往來廣東省以至全國各地的鐵
路車程，港人往返內地將多一種便捷的
交通工具選擇。高鐵提供全日通車服
務，不受航空管制或天氣等因素影響，
旅客毋須像乘搭飛機般，預早兩小時到
機場辦理登機手續，或航班因實施航空
管制而被迫取消或延誤，絕對體現到方
便及快捷的好處。

接通「帶路」32億人口市場
高鐵同時為香港帶來發展機遇和經濟

效益。高鐵連接國家鐵路網，旅遊業及
相關行業直接受惠，不少旅行社負責人
已表示將投放資源開辦更多高鐵旅行
團。此外，高鐵鐵路網輻射全國，接通
世界，國家透過不少基建及高鐵，將內
地連接東盟、中亞、歐洲、俄羅斯，以
至「一帶一路」沿線國家。港人透過高
鐵，可以去到更遠的地方，接觸的已不
只是內地13億人口，而是高達32億人口
的市場，金融貿易、物流及專業服務等
行業亦進一步受惠。
在香港段實施「一地兩檢」，能徹底

發揮高鐵的效能，旅客可在同一地方快
速完成兩地的出入境手續，毋須經歷攜
帶大包細包、扶老攜幼上車落車、尋覓
轉車月台的勞累。無論是香港還是內地
的旅客，均可以通過「一地兩檢」「直
接前往」內地或香港，這可以讓高鐵開
設更多不同路線及班次，讓高鐵香港段
覆蓋面更廣，全面發揮社會及經濟效
益，在營運及網絡發展上，創造更多可
能性。
反之，若採用「兩地兩檢」，某些內

地鐵路站因效益或設計等多種因素限
制，未能設立口岸，香港高鐵便不能直
接前往該地，僅變成可快速行走的城際
直通車。

「三步走」落實 具法律基礎
有人質疑香港高鐵採用「一地兩檢」的模式，
是否符合香港基本法及本港法例，民建聯認為政
府現時採用「三步走」的方式落實，既有全國人
大常委會的確認，令「一地兩檢」符合基本法，
而立法會議員及港人亦可透過本地立法的工作，
公開透明地了解及討論「一地兩檢」的安排，做
法穩妥，完全符合及尊重基本法及本港法例的規
定，具有堅實的法律基礎。高鐵為香港帶來無限
機遇和經濟效益，市民又多一種便捷及環保的交
通工具，特區政府又做足符合本港法律的相關工
作，反對派實在不應再折騰高鐵項目。

（標題和小題為編者所加）

陳祖為退出「思路」阿湯嘆路難行

黃大仙支部辦嘉年華
昨日，民建聯黃大仙支部主辦的民建
聯25周年會慶嘉年華在樂富橫頭磡邨舉
行，李慧琼、民建聯立法會議員柯創
盛、民建聯黃大仙支部主席簡志豪、副
主席黎榮浩攜同一眾民建聯黃大仙區議
員出席，與幾百名區內居民濟濟一堂，
共同歡度會慶。
李慧琼表示，民建聯自1992年成立以
來，歷經25年風風雨雨，茁壯成長，終
發展成一個跨階層的政黨，實屬不易，
但未來的挑戰和困難依然存在。她相信
民建聯與支持者能堅強迎接挑戰，攜手
克服困難，尤其在部分人破壞香港社會
和諧與政治秩序的情況下，民建聯更要

擺正位置，以身作則，為落實「一國兩
制」以及促進香港社會繁榮穩定作出更
大貢獻。
她又談到，黃大仙區長者人數較多，

因此醫療需求甚為殷切，希望政府能回
應區內長者的訴求，例如增加黃大仙區
醫院的夜診和急診服務、縮減專科輪候
時間等。她還讚揚了黃大仙支部在爭取
改善地區醫療設施作出的努力和貢獻。

陳肇始承諾跟進社區醫療服務
陳肇始表示，一直關注黃大仙區居民

對醫療服務的需求。她表示過去幾個星
期是夏季流感高峰期，自己已密切留意
各地區的醫療服務狀況，理解黃大仙居
民對區內醫療服務有很大需求。她承諾
一定會跟進以及改善黃大仙區的醫療服
務和設施，並在社區衛生、醫療服務以
及街市事務上與民建聯黃大仙支部積極
合作。
柯創盛致辭時表示，黃大仙醫療服務

和設施不足問題已經引起全城關注，自
己作為民建聯九龍東立法會議員，從進
入立法會開始就一直為黃大仙區居民爭

取改善醫療服務和設施。他表示自己曾
就聖母醫院重建、佛教醫院醫療設施改
善以及加快興建啟德醫院等議題與政府
交換了意見，並敦促政府盡快落實。他
說，無論議員還是官員，都要積極落
區，因為只有這樣才能心繫社區，掌握
社會脈搏。
簡志豪則表示，自己作為民建聯創黨

成員，看到如今民建聯會務蒸蒸日上，
會員茁壯成長，倍感欣慰。他表示一定
會繼續推動黃大仙支部的建設與發展，
為區內居民繼續奉獻。
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■陳祖為前晚在fb發帖，稱「天下無不散
之筵席」，自己已退出「民主思路」，但
未有交代原因。 fb截圖

■湯家驊慨嘆，陳祖為的退出對自己及「民
主思路」是莫大打擊。 fb截圖

■民建聯黃大仙支部昨日舉辦25周年會慶嘉年華，與街坊同樂。 香港文匯報記者劉國權 攝


